

GACETA DEL SUR

¿Cómo puede ser eso?

La adulación a los yanquis

Por J. Rodríguez de la Peña

Hay un animal al cual podéis dar una patada y llamarle luego, en la seguridad de que vendrá a lameros la mano: es vuestro perro. Al hombre, generalmente, si se le dá una patada, es inútil llamarle, porque no suele volver. Cuando alguno vuelve y meneá el rabo de la adulación delante del que lo maltrató, decimos que no tiene vergüenza. Esta es una de las diferencias más notables que hay entre los hombres y los perros.

Sin embargo, no pretendo yo presentar esta teoría como una teoría hermética; reconozco, por el contrario, que hay excepciones. Todos los perros no son indignos ni todos los hombres son dignos. El perro Medor de la revolución francesa, prefirió, después de la caída de los girondinos, vagar errante y hambriento por las calles de París y no fué a menear el rabo delante de Robespierre para que le echara un pedazo de pan. Era una bendita época en que los perros y los hombres tenían convicciones y patriotismo. Desde entonces acá los hombres han seguido cultivando su persona moral, pero los perros—sin que les sirva de nada el ejemplo de su glorioso antepasado—se han envilecido, hasta el punto de que los que no tienen rabo, menean toda la parte trasera para obtener un miserable terrón de azúcar.

Este servilismo inconcebible de los perros ha acentuado la diferencia que hay entre nosotros y ellos. Pero esta diferencia parecen ignorarla los yanquis y algunos españoles. "Azorín", el querido y admirado "Azorín", que tantas cosas sabe, ignora esta. Leyendo yo estos días los ditirambos que dedica a los yanquis, me he quedado perplejo. ¿Es realmente este escritor uno de los hombres más ilustres del 98? Y siendo así, ¿es posible que sea hoy el cantor de las glorias yanquis? Todo pasa, todo se olvida, es verdad. Pero hace falta tiempo. No se casa una viuda con el que maltrató a su marido, aunque sólo sea por el qué dirán.

Todo sea por Dios... Puestos ya a discutir nuestros afectos y nuestros odios íntimos en la plaza de la Cebada, poco nos importa el que un escritor admire a los yanquis y componga con sus proezas un nuevo Romancero para las madres y las hermanas de los "cow-boys". En el caso de "Azorín" encontramos, por ejemplo, una admiración que

nace de que los yanquis han enviado a Francia 700.000 soldados y una enorme cantidad de víveres, municiones, automóviles, aeroplanos... De que los soldados yanquis comen bien, saludan bien y pueden construir un pantano donde no podían construirlo los ingenieros franceses.

Al contaros todo eso parece que se nos quiere dar la sensación de que para esos hombres no existe el imposible material. ¿Y qué nos importa eso que parece un cuento de la biblioteca Calieja? Aparte de que nosotros tenemos otros informes. Pío Baroja hablaba estos días atrás a un amigo suyo, Urcola, de su desconfianza respecto a la eficacia del ejército norteamericano. A Vera había llegado un desertor yanqui con su uniforme oscuro y su gran sombrero de "cow boy". ¡Y era gallego!... Y, naturalmente, Baroja decía que no podía tener ninguna confianza en un ejército compuesto de gallegos vestidos a la americana...

Nosotros nos quedamos con la opinión de Baroja, porque pone a los gallegos por encima de los yanquis. Pero, además, hay dos cosas en las declaraciones que "Azorín" ha hecho a los periodistas de la frontera sobre las que quiero decir algo. Una de ellas es esta: "Respondiendo a mis indicaciones—dice "Azorín"—los norteamericanos invitarán a periodistas y políticos españoles a admirar todo aquello. Es el esfuerzo más grande que se ha dado en la Historia."

He aquí lo que me ha hecho pensar en los perros. Los yanquis nos dieron una patada y ahora nos llamarán para que los admiremos. No faltará quien vaya, quien les admire, quien vaya a menear el rabo... "Yo estoy muy contento—dice "Azorín"—de ser el primer periodista español que ha visitado las organizaciones yanquis". Es cuestión de estómago. Yo estaría mucho más contento aunque fuera el único periodista que no las hubiese visitado.

La otra cosa que ha dicho, es que después de la guerra el pueblo yanqui tendrá la dirección espiritual del mundo. Aquí el ilustre escritor se ha pasado. Hay que renunciar a discutir y a comentar eso ¡Los yanquis dirigiendo el mundo espiritualmente! Harían la tierra tan estrecha, tan grosera, tan vacía, tan inhabitable, que la única solución de toda persona de buen gusto sería

pegarse un tiro. ¿Qué dirán los franceses cuando hayan leído esta incomparable "blague"? A nosotros en el fondo, esto es lo que más nos entristece; porque el que ha dicho eso es indiscutiblemente un artista y un hombre de buen gusto que lleva dentro un sectario, el cual de vez en cuando le pone la mano en los ojos del espíritu.

Tribuna militar

"El que espera, desespera"; esperando estamos hace días acontecimientos graves, y desesperados, amable lector, al ver que no tenemos nada interesante que contarle en lo relacionado con las luchas marciales; en toda Europa los frentes arraigaron y los pequeños choques, golpes son que no consiguen ni que la inmensa línea vibre; alejémonos de ella, corriendo al interior, donde luchan los pueblos, entre su patriotismo y las necesidades del vivir, o sus aspiraciones nacionales, no siempre interpretadas con fidelidad por sus Gobiernos.

Irlanda se niega una vez más a ceder a las exigencias de Inglaterra; las represiones sangrientas para someterla, aportan nuevos mártires de la independencia nacional y fortalecen los espíritus para perseverar en sus ideas y en la lucha.

Los obreros ingleses se manifiestan contra su Gobierno, en la reciente conferencia celebrada en Londres.

Lloyd George, quiere enviar a Francia para luchar contra Alemania a todos los obreros del Reino Unido. ¿Serán sustituidos por mujeres y las mujeres las que salven a Inglaterra.

Los obreros franceses van más lejos; caminan más deprisa; acusan al Gobierno y a la prensa, que califican de embusteras, de mantener al pueblo en la ignorancia de los acontecimientos militares y diplomáticos que consideran desgraciados.

Los obreros franceses declaran sus deseos y la necesidad de llegar inmediatamente a una paz justa, apartándose de las campañas anexionistas; paz esta que Alemania aceptaría discutir, y opinión es la del elemento obrero en Francia, que revela que las reivindicaciones francesas sobre el Este, son ambiciones solo de los grandes hombres, que llevaron la república a la ruina; reivindicaciones que ya exangüe no puede conseguir y quiere conquistar con el auxilio americano, sin comprender que América trabaja para sí, como Inglaterra trató de trabajar en los tres primeros años de la guerra, hasta que, peligrando su existencia, se vió obligada a meter el hombro.

El descontento en Francia es general, el elemento obrero con el pueblo, exigen conocer concretamente los fines de la guerra y las condiciones en que pudiera ser factible terminarla de manera honrosa; quiere la nación fiscalizar la marcha de la guerra, para apreciar el momento propicio de la paz; pide, quiere, exige la libertad política e individual, aunque resulte un sarcasmo abogar por ella en un país donde desde hace cuatro años, no cesan de repetirnos que por ella están luchando; no será, pues, por la del mundo, sino por la que Francia necesita.

Las exigencias de la Confederación General del Trabajo están inspiradas en la necesidad de conseguir un régimen de amplia libertad, que salve a Francia del caclismo que la amenaza. ¡Lo dicen los franceses!

Vemos, por tanto, que la guerra, mientras en los frentes duerme y nos parece lejano el día de la paz, pud era ésta alborar en virtud de las energías disposiciones de los pueblos, y vemos también la inutilidad de los propósitos aliados de resucitar la guerra en el Oriente.

Entretanto, los ejércitos se consumen en luchas cotidianas. Inglaterra y Francia, que ni ofenden ni contienen, no renuncian a seguir luchando confiados en los ejércitos de Wilson. Alemania aumentará sus exigencias al compás de sus sacrificios, y cuando falle el recurso americano habrá sonado la hora de la ruina para las dos naciones que se consideraban invencibles, uniendo sus recursos y su suerte.

W.

María Guerrero (1)

La gran actriz, los grandes poetas y la España futura

Al considerar la actuación de la ilustre actriz a través de los diferentes personajes de su teatro, comprendemos la parte que le ha cabido en el resurgimiento de España.

La hemos visto encarnar sucesivamente la Castellana de la comedia clásica, la criada Juana, con todos los defectos y todas las virtudes populares; Isabel la Católica, revolucionaria de la historia y unificadora de la patria; la Raimunda, bravia y celosa por un amor impuro; la Malvaloca, dichosa en su dolor y fuerte ante sus desventuras; la noble marquesa de Montalvan, revolucionaria aristocrática, muy noble y muy española; Doña Juana, la pobre reina loca, de locura adorable, santificada por la historia y por los hombres; creaciones nobles y pietyas que la ductibilidad de su temperamento, asumió con genial intuición.

Rechepein, el más alto crítico del teatro francés, en las postrimerías del siglo XIX, dijo que María Guerrero era la más digna representación de la España futura, y agregaba: En el "Médico de su honra" encarna todas las virtudes de la noble raza de Don Quijote."

Pero se impone a nuestra admiración por sobre todas esas creaciones, en Doña María de Pacheco y de Padilla, envuelta en su manto negro, destacando su silueta trágica ante el portalón gótico de la Primada de Toledo. Esa figura de mujer, descompuesta, dolorida, esa sombra humana que sobrevive a todas las ruinas, que se escuda en su dolor como en una coraza de hierro, y que desafia a los hombres y al destino, encarna el genio de Castilla. En el momento en que sola y desesperada conjura a los amotinados, esta mujer encarnada soberbiamente por María Guerrero, es un inmenso símbolo de la fuerza heroica, que no reconoce sexos ni barreras, que tan pronto hincha un tierno pecho de mujer, como un duro pecho varonil. Es la fuerza del ideal, que arroja lo que le estorba el paso. Es el ímpetu divino, que enardece, que arrastra y que triunfa, por sobre la muerte y la derrota, para que el ideal se enseñoree más victorioso que nunca, del otro lado de la vida. El pueblo que tiene ese pasado, la raza que está defendida por un gran ideal, no puede sucumbir en ningún desastre.

¡Las conveniencias sanchezcas, no pueden triunfar sobre el alma heroica de Don Quijote! Es un contrasentido; lo inferior no puede dominar a lo superior, y por eso vemos hoy, que España resurge y seguirá resurgiendo. No puede morir la raza en que alienta un ideal supremo.

Los grandes poetas españoles con intuición profética, pidieron a su pasado glorioso, fuerza para luchar y fé en el porvenir.

En una leyenda china, que vi representada en la capital del Perú, y que a través de su aparente farsa encerraba la honda filosofía oriental envuelta en mara-

(1) He querido esperar a que los ilustres artistas cruzaran la línea ecuatorial, para que no creyesen los maliciosos que un espíritu de adulación informase este modesto artículo.

En otro más breve—lo prometo—hablaré de Fernando Díaz de Mendoza.—N. del A.

villosos símbolos, vi al héroe buscando afanosamente la huella de sus antepasados, para creer en su destino. Nuestro pasado es la luz que ilumina nuestro futuro, como la cosecha es el resultado de la siembra: "Cada hombre puede interrogar su porvenir, examinando los ideales que han alentado su juventud", decía Ferney, y acertaba el gran filósofo; porque el resultado de nuestra vida, pende de la aceptación o del rechazo de los ideales que nos han solicitado.

La mujer del pasado glorioso español, es también la mujer del porvenir. María de Pacheco, es el modelo espiritual de la evolución femenina del presente; en ella debemos saludar a la mujer del porvenir. ¿Por qué se eclipsó el poderío de España? ¿Por qué el espíritu de Don Quijote pareció desertar de la tierra castellana? Creo que una de las primeras causas fué que la mujer dejó de colaborar espiritualmente con el hombre en la sociedad conyugal, y por eso las conveniencias materiales suplantaron los ideales. Pero... los poetas miraron hacia atrás, resucitaron a María de Pacheco y nos la presentan soberbia española tronando en su torre toledana.

María Guerrero, encarna la mujer le gendaría, ceñida en las túnicas de la época, que la esculpen en líneas soberanas, con las albas tocas que le aureolan el rostro de místico ensueño. La inmensa trágica, esculpe en acero bruñido a la viuda de Padilla; cada una de sus actitudes constituye por sí sola un cuadro completo; sus manos toman contracciones que parecen plasmar los ideales inaccesibles con esa fuerza misteriosa del gesto que sugiere más que todas las palabras...

La raza siente que allí está su fuerza, su inspiración y su ideal. María Guerrero, ha sido la colaboradora incansable de nuestros poetas, que fijaron su mirada en la sublime trágica para moldear con su espíritu, el espíritu de dos generaciones.

María Guerrero es el libro viviente en el que ha leído la España futura.

María Guerrero, muy siglo XIX y muy siglo XX

María Guerrero nació en Noviembre de 1869.

Se educó en el teatro romántico; se reveló como una gran actriz interpretando el teatro clásico y el teatro de Zorrilla, de Tamayo y Baus, Rodríguez Rubi, y de toda aquella generación gloriosa nacida en pleno romanticismo.

Más tarde fué a París a escuchar las lecciones del eminente Coquelin, que dijo de ella: "Si esta damita nace en Francia, hubiera revolucionado el teatro francés".

Con la aparición de la sublime trágica, Echegaray dió nuevo rumbo a su obra, creando personajes, como Sardou y Anger y Dumas, lo creaban en Francia a la gran Sara Bernhardt.

María Guerrero, evoluciona del teatro clásico al teatro romántico, con una sencillez que asombra a aquella generación nacida en el romanticismo, y vemos cómo avanza triunfadora al teatro moderno, adaptando su temperamento a la obra genial de Benavente, Linares, Alvarez Quintero y Dicenta; y no creyendo aún suficiente la adaptación de su espíritu artístico a la obra de los grandes poetas españoles, avanza más, y nos ofrece la más alta manifestación del arte europeo, interpretando el teatro francés, el teatro italiano, el teatro alemán, el más fuerte en su fondo y en su forma, el teatro chino, en su bella e ingenua forma simbólica.

María Guerrero, única en el teatro moderno, no especializa, como Tina di Lorenzo, la de los ojos de ajenjo; ni como Eleonora Duse, la de las "bellas manos"; ni como Lyda Borelli, la de la "pose" sentimental; ni como Emma Gramatica, la de los ojos que siempre lloran; ni como la divina Sara, la encarnadora de Juana de Arco; ni como la Regens; ella es más grande que todas, porque asimiló su temperamento a los más diversos personajes del teatro romántico y llegó sin cansancio espiritual al ancho campo del teatro moderno.

Todas las grandes actrices europeas han tenido que especializar, hasta el punto, de que las más eminentes, no rebasaron el límite de su actuación a un número escaso de obras; de cuantas he mencionado, sólo la Regens ha llegado a interpretar ciento diez y siete personajes; María Guerrero pasan de dos mil las mujeres que ha interpretado en su carrera artística. María Guerrero ha nacido en pleno romanticismo teatral y ha preparado a una generación de poetas y artistas, que mantienen por ella el prestigio del arte español en nuestra época.

María Guerrero, es muy siglo XIX, pero es también, muy siglo XX.

¿Decadencia?

¿María Guerrero, en decadencia? ¿Quién habló de decadencia en arte?

Ya en otra ocasión, en las columnas de este periódico, acusé de ridícula la afirmación de que María Guerrero estuviese en decadencia, y recordaba yo tristemente, aquella definición sobre arte, del ya desaparecido actor alemán Joseph Kenz, que decía:

"El arte posee lo inconmensurable y lo innumerable, y no puede por lo mismo sufrir ninguna competencia. Tan puro, tan completo, tan sideral y tan divino es en plena barbarie como en plena civilización. Es lo Bello, vario según los genios, pero siempre igual a sí mismo; es, en suma, lo supremo."

Esa es en realidad la ley, no muy conocida del arte.

Los genios no pasan por ese nuevo ambiente—invención de críticos mediocres—literario y artístico, llamado decadencia.

"Los genios—ha dicho Víctor Hugo—vienen, iluminan un siglo, desaparecen después de haber marcado los destinos de otro. No se hable de decadencias; en arte, todo es continuidad."

Admirables definiciones de arte!

Cuando recordamos la actuación de la genial trágica, comprendemos que el genio es una llama interior que irradia y neutraliza el poder del tiempo. Los que han seguido la labor incansable de la Jeestre actriz, están de acuerdo en que ella está ahora en el apogeo de su belleza dramática.

¿Será que el talento, como la patina a los monumentos, dá a los seres mayor fuerza de atracción y de encanto, a medida que avanza en su camino hacia el tiempo? ¿No es el verano mil veces más rico y sabroso de color que la primavera? ¿Por qué los grandes artistas modernos, escogen para sus creaciones a la mujer, y no a la niña? ¿No es acaso porque la mujer es ya el instrumento afinado que responde a todas las modulaciones? Las sociedades en que impera la juventud sobre la edad madura, son las sociedades nuevas, que no han alcanzado la plenitud de su desarrollo espiritual.

No se hable de decadencia, cuando se hable de María Guerrero. A los que penetran en el templo de la crítica, se les debe pedir el salvo-conduto, no sea que se llamen críticos los rufianes.

Un crítico incivil

¿Conocéis a "Juácaro"? Es un pobre diablo que quiere hacer de la prensa trono de su estupidez.

En un desbarajustado artículo, llamaba a María Guerrero "ex-ilustre actriz", y le ordenaba que se marchase; que su vejez no era tolerable. ¡Pobre "Juácaro"! El dice que es español; yo no lo creo; los españoles tuvieron siempre un sublimado concepto de la caballerosidad y de la hidalguía. ¿Sabe el crítico incivil el valor de esos conceptos? Seguramente, no. Si los conociera, no hubiese derramado tanta grosería sobre las columnas de un periódico que ya merecía más respeto calificando al muy ilustre matrimonio Guerrero-Mendoza, de ex-ilustres. ¡Ha creído el indocumentado periodista—¡qué ironía!—y omitido caballero, que el lustre lo dan lo quitan los públicos y los críticos de su talla moral? Si lo ha creído debe reconocer su equivocación, para no creerle un ente estafalario y ridículo por añadidura.

El lustre es un don que sólo alcanzan los escogidos, los que beneficiaron con su obra a la humanidad, los que pusieron frente a frente de la corrupción la incorruptibilidad, los que con su obra, en fin, mostraron a los hombres el ideal, espejo divino en que se refleja la faz de Dios.

No seguiremos hablando de Juácaro, porque nos asquea el unir a dos nombres gloriosos el apodo de un crítico incivil.

Pero sí diremos, que si España necesitó en momentos de duelo recurrir a sus glorias como a un talismán de defensa, nosotros, cuando el mundo se destroza en una lucha aterradora, y solo este amado pico del tapiz europeo se salva en la contienda, tenemos el deber de reemplazar las fuerzas de nuestro espíritu, en las nobleszas de nuestro origen, para que no mengue nuestra raza, reforzando nuestra alma en los lemas de la heroica Castilla:

¡Por mi Dios, por mi Patria y por mi dama!

A don Fernando González de la Serna : : :

A usted, que sabe del arte y de las virtudes de María y Fernando, dedico este modesto artículo, en el que he puesto todo el cariño y la admiración que siento por la ilustre actriz, gloria del arte español, y por su ilustre esposo, que ha regenerado a los artistas dramáticos españoles.

Y, al dedicárselo, olvidemos al pobre diablo que lanzó sobre ellos mil groserías; pensemos que una vez más, aventureros del arte, han cruzado el Océano, llevando en sus manos la antorcha, siempre encendida, de la civilización española, con la que iluminarán de nuevo las tierras amadas del nuevo continente.

JAIME SAMADA.

UN ALMUERZO

Hoy, a la una de la tarde, se celebrará en el Pasaje de Oriente un almuerzo, con el que obsequia el diputado, vicepresidente de la Comisión Provincial, señor Prieto Carreño, a sus compañeros de corporación.

También están invitados los diputados a Cortes y senadores liberales.

Teatro Portela

HOY JUEVES 4

Estreno de la graciosísima comedia de don Felipe Sassone, titulada:

LA PRINCESA ESTÁ TRISTE

El mayor éxito de la última temporada en Madrid.

Municipaleras

Ayer comenzaron los señores Ciáurritz y La Bandera, la visita a las escuelas públicas, para escoger las niñas que deberán formar la colonia escolar. "Príncipe de Asturias", que irá a veranear a Sanlúcar de Barrameda.

Mañana, a ello nos obliga un alto espíritu de justicia, daremos una información a nuestros lectores acerca de ciertos puntos relativos a la colonia escolar.

Se nos han hecho ciertas denuncias, que esperamos del señor Ciáurritz y del delegado de Higiene señor La Bandera, que las desvirtúen; esperemos, pues, hasta mañana.

Por falta de peso

El teniente de alcalde señor Pérez González ha decomisado a un vendedor, en la Alhóndiga, una pesa de un kilogramo, con falta de 120 gramos.

¿Pero, se le impuso multa o no, señor Pérez González?

¿A quién le falta una mula? : : : :

De orden del alcalde se invita a la persona que se estime con derecho a la propiedad de una mula, procedente de pérdida, para que se presente en la Sección de Gobierno de la Secretaría municipal, donde justificando su legítima pertenencia se le entregará la orden para recogerla.

La laguna de los Patos

El ingeniero municipal de vías y obras señor Izquierdo, ha comunicado al concejal señor Blasco Garzón, que ha quedado desecada la "Laguna de los Patos", situada en la Avenida de Miraflores.

El propio señor Izquierdo ha hecho notar al concejal de referencia, que quedando dichos terrenos actualmente en fangados, para evitar que en el fango continúe la avocación de los mosquitos, productores del paludismo, sería conveniente regarlos con cualquier sustancia que destruya los gérmenes de infección.

En consecuencia de estas indicaciones, el señor Blasco Garzón se ha avistado con el concejal delegado de Higiene, señor La Bandera, el cual ha prometido dar las órdenes oportunas para que, con rapidez, se verifique la operación indicada.

Ingresos del día 2

Se recaudaron en el Ayuntamiento, por concepto de arbitrios, primero y segundo grupos, 3.686,53 pesetas, y por carnes, 2.712,13 Por cédules personales, 3.132,70. Total, 9.522,36 pesetas.

Matadero nuevo

La comisión de Mataderos ha acordado girar una visita al construido en las inmediaciones de Maestrescuela, para ver si puede al fin habilitarse para su funcionamiento.

A esa visita concurrirán el señor Alcalde, el señor Frago y los señores concejales que forman la comisión.

También asistirán los periodistas que hacen información en el Ayuntamiento.

Decomisos

El resguardo de arbitrios municipales del distrito de la Macarena ha hecho en el pasado mes de Junio dieciocho decomisos de carne clandestina, con un total de 158 kilogramos.

Citada

Lo está para hoy a las doce de la mañana, la subcomisión de presupuestos.

Disposición de la Alcaldía

Por la Alcaldía se ha dispuesto que sean retirados e inutilizados del mercado del "jueves", las lanas viejas de colchones, vasos, copas, tazas, aguamaniles, instrumentos para enemas, cucharas, birberones, palanganas, esponjas, cepillos, escupideras y escupidores.

Teatro Reina Victoria

Compañía Catalá-Torner

HOY JUEVES 4

Estreno de la comedia en tres actos de José López Pinillo (Parmero).

LOS SENDEROS DEL MAL

de éxito reciente en el Teatro Lara de Madrid.

Gacetillas

Rogamos a la comisión municipal de Higiene se pase por la calle del Valle con objeto de admirar la indecente sentina que allí existe.

En la aldea más atrasada de España seguramente que no se encuentra una calle en condiciones tan insalubres.

—José de la Chuca Acuña, que ingresó en la Cárcel en virtud de orden del Juzgado de San Vicente por negarse a pagar varias horas de coche que había disfrutado, ha sido puesto en libertad e ingresado en el Manicomio por tener sus facultades mentales perturbadas.

—En el exprés de anoche marchó a la corte el ex-comisario de Subsistencias y diputado a Cortes por Sevilla, don Fernando Barón, conde de Colombi.

—Ha fallecido en esta capital el médico forense del distrito de San Vicente, don Ricardo Filpo y Silva, que durante muchos años desempeñó dicho cargo.

—En el exprés de anoche marchó a Alhama de Aragón el teniente de navío don Manuel Sánchez Ruiz.

—Ha marchado a la corte la señora condesa de Ibarra.

—Para San Sebastián salió, acompañado de su distinguida familia, don Manuel de la Peña.

—Anoche marchó a Madrid nuestro querido amigo el director de la *Victoria de Berlín*, don Juan Pérez Humanes.

—Para la corte salió anoche el comandante de Ingenieros don Jaime Coll.

—A Huelva ha marchado doña Dolores Parias e hijas.

—Ayer llegó a esta capital la señora del rico hacendado de Aracena, don José Gutiérrez de los Ríos.

—Hay gran expectación para la función cinematográfica del precioso y elegante "Cine Sevillano", en el que se sortearán hoy lindísimos juguetes de valioso mérito.

El lleno será de los que hacen época.

Gran Cine Sevillano

(Prado de San Sebastián)

Cinematógrafo y orquesta

HOY JUEVES 4

SELECTO PROGRAMA

SECCION CONTINUA DE 9 A 1

PRECIOS

Sillas de preferencia, 25 cts.

Plateas con 6 entradas, 3 ptas.

Regalos de valiosos juguetes

EXITO CRECIENTE

MAÑANA, VIERNES 5

Día de moda para Señoritas

Programa escogido y números especiales por la orquesta.

INSTITUCIONES BENÉFICAS

La Dirección administrativa local de la Junta provincial de Beneficencia interesa del gobernador civil, como presidente de ella, ordene remita el oportuno expediente de clasificación, para resolver sobre la autorización que pide la Junta, a los efectos de dividir una dote entre varias doncellas pobres acogidas a los beneficios de la fundación instituida por don Jorge Hernández y doña Catalina Sala.

También interesa informe cuáles son los cargos benéficos de la fundación de don Lucas Pérez y cuáles son las obligaciones reconocidas.

Y por último, pide que se informe a quién o quiénes sean satisfechas el importe o déficit que resulte, acompañando los debidos justificantes, y que se manifieste qué cargos benéficos tiene que cumplir la fundación de don Diego Gaiso.

Teatro Portela

Anoche se repitió el éxito que obtuvo la noche de su estreno, la bellísima comedia de Felipe Sassone, "A campo traviesa".

María Tubau y Rafael Arcos fueron ovacionados.

Esta noche se estrenará una graciosísima comedia del mismo admirable escritor, señor Sassone, titulada "La Princesa está triste."

Esta comedia, es uno de los más grandes triunfos de Rafael Arcos. Interpreta el admirable actor un personaje de nacionalidad alemana, en el que desarrolla todas sus cualidades de observador inimitable.

De esperar es, que en el teatro Portela se vea esta noche el cartelito que diga: "No hay localidades."

LA VICTORIA DE BERLIN
SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS GENERALES
 FUNDADA EN 1853

DIRECCIÓN PARA ESPAÑA:

MADRID, PRECIADOS, 1

DIRECCIONES REGIONALES:

Barcelona: Ronda de San Pedro, 2.

Bilbao: Arenal, 12.

Sevilla: Sierpes, 22.

Valencia: Plaza del Príncipe Alfonso, 11

San Sebastián: Miracruz, A.

Representantes en todas las plazas

GRANDES

45 Rebajas

por 15 días

60

Algarín Hermanos

LINEROS, 1

CENTIMOS

CENTIMOS

B
A
T
I
S
T
A
S

E
T
A
M
I
N
E
S

Casa Subirá O'DONNELL, 30-32
 SIRVE EN DOS HORAS
 Primera casa en España.—**TRAJES DE LUTO**

Los manejos de los aliados en España
Sociedades de exportación

Uno de los problemas más difíciles para los aliados es el de abastecer a sus ejércitos en Francia. Todo el mundo sabe que la situación alimenticia en el país traspirenaico es grave, a pesar de la pintoresca descripción que en una de sus últimas crónicas hace "Azorín" de una comida succulenta. Al menos avispado se le alcanza que a los corresponsales extranjeros invitados para que hablen de lo "espléndidamente" que se vive en Francia no se los lleve a los suburbios, y sin ser a los suburbios, a cualquier casa burguesa, donde son realidad las privaciones. Pero los tres días sin carne por semana y la limitación de cantidad de otros víveres a precios asequibles casi sólo a los ricos, prueban que la alimentación en Francia constituye un problema difícilísimo. Además de la propia población y del propio ejército, hay tropas coloniales, negros y blancos, que luchan en territorio francés, y, sobre todo, los americanos, cuyas necesidades exigen almacenamiento de existencias inmensas para su vivir cotidiano. Por otra parte, el tonelaje es cada vez más escaso, a tal punto, que los Estados Unidos han requisado los buques de Holanda, a pesar de las protestas del Gobierno holandés, no ciertamente por abundancia, sino por aquella notoria escasez. La misma amenaza, quizás en forma distinta, gravita sobre nuestra flota de comercio, pues como secreto público se sabe que Norteamérica ha exigido que en cada buque español se reserve determinada cantidad de tonelaje para los transportes de guerra americanos.

Con todo, los recursos navieros no bastan y los buques disponibles de la Entente han de ocuparse principalmente en el transporte de tropas con las que, por lo que al auxilio de Norteamérica se refiere, no se obtiene baza sensible para el triunfo, pero se procura sostener la moral, gravemente quebrantada en Francia.

Siendo esta la realidad, no es extraño que los yanquis se hayan hecho su composición de lugar, madurando el decidido propósito de satisfacer, a cuenta del hambre de España, las necesidades de su Ejército, o, mejor dicho, de las "fuerzas americanas expedicionarias", como ellos las llaman. Por de contado que, siendo imposible decidir al pueblo español a que se sacrifique como carne de cañón para el mejor éxito del negocio de los "trust" americanos, los yanquis se conforman con que avituallamos a sus hombres vestidos de uniforme, sin que, naturalmente, les preocupe las consecuencias que ello acarreará al país. Si en España hay motines por la subida del pan, por la falta de carbón, por la carestía imposible de la vida, tanto mejor, porque se extenderá de Oeste a Este el trágico horizonte de Portugal. No sería la primera vez que así procedieran nuestros amigos del 98. Colombia y Méjico son vivos ejemplos del arte supremo de Norteamérica para encender revoluciones fuera de casa, para alumbrar con sus llamas el camino de su imperialismo.

En su designio de explotar a España con tal de lograr sus fines, los norteamericanos hallaronse en este país de los precedentes con sin número de puntos de apoyo, abandonados por el Poder público en la huida sistemática del baluarte de la autoridad, que hicieron los Gobiernos

anteriores. Los franceses, en efecto, validos de la insensata tolerancia de esos Gobiernos, vienen haciendo desde el principio de la guerra lo que ahora los yanquis hacen quieren.

Han visto éstos también que resulta en España cosa práctica confiar el éxito de esa clase de asuntos a las consabidas misiones, porque así es más fácil y más segura la compra y el transporte del contrabando, y a la vez se vence con mayor facilidad la resistencia de las autoridades españolas, que no confiando a particulares la gestión de permisos para exportar, utilizando en gran escala los vagones de que la economía nacional se halla tan necesitada, de modo que los yanquis nada han tenido que inventar, porque lo encontraron todo hecho, y en la misma forma en que desarrollan sus actividades los señores franceses, de quienes en artículos anteriores hablamos, los yanquis han comisionado a un personaje de alta jerarquía en el Ejército americano para que se desviva en la tarea de desvalijar la despensa española, alimentando con sus viandas a las fuerzas expedicionarias yanquis, de cuyo triste destino bélico ya empezamos a compadecernos por haberlas ensalzado el ilustre "Azorín", cuya "jettatura" ha sido calamitosa para los Ejércitos de la Entente.

El personaje aludido funcionaba antes en Cerbere, junto a una autoridad militar de la frontera francesa; pero, por lo visto, no operaba a su placer desde tan lejos, y en España está. Llegó, en efecto, hace poco a Barcelona, y sabemos exactamente las señas del hotel donde se hospeda. Es jefe de una Misión de su país, todos a una concitados para procurarnos la visita del hambre y de lo que con ella venga. Sería imposible indicar la enorme cantidad de cosas que ese señor compra en España; todo lo que un Ejército necesita, víveres, equipo, armamento, de España sale. ¿Que produce pánico asomarse a un escaparate de calzado, y va a ser necesario hacer de España un convento de descalzos?

En cambio, no escasearán de botas nuestros amigos del 98. Cinco millones de metros de tela para uniformes—previo el generoso envío que Norte América nos hace de su algodón, que entra sin pagar derechos—, mantas, instrumentos de toda clase, picos, palas, traviesas de ferrocarril, conservas y otros víveres. Todo va camino de Francia, y, gracias a su actividad, hemos de ver cosas extraordinarias, y los precios del aceite, de los garbanzos, de la carne y de otros artículos, hoy duplicados respecto a los que en 1914 regían, subirán a extremos inconcebibles, y lo del convento de descalzos habrá de sustituirse por fueros de la moral, porque la gente, además de mal comida, tendrá que ir encueros por las calles.

Tenemos a la vista una orden de compra del jefe de la Intendencia americana en París para la adquisición de 6.000 cubos para agua. Lleva esta orden el número de compra ("Purchase order") 2.816 (1).

¿Qué opina el Gobierno de ese nuevo centro de etapas? ¡España, dependiendo del Ministerio de la Guerra de Francia, convertida en centro de abastecimiento del ejército norteamericano! ¿Puede hablarse en serio de nuestra neutralidad, cuando se consiente que operen de ese modo funcionarios extranjeros? Creemos que el Gobierno ignora todo esto; cumplimos nuestro deber denunciándolo, y también para advertencia del pueblo.

(La Tribuna.—Madrid)

De Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

La epidemia reinante

La epidemia reinante, denominada aquí, como en todas partes, el "Soldado de Nápoles", trae alarmadas a las clases populares.

Coincidiendo con la epidemia se están dando numerosos casos de neumonía, de carácter maligno, que el vulgo achaca al "Soldado".

Actualmente hay atacadas de gripe más de 12.000 personas, que están alarmadísimas por las numerosas defunciones que se han registrado estos días.

Los médicos de ésta insisten en que la gripe no ofrece gravedad y que las defunciones son debidas a que los pacientes no se someten al tratamiento ni cumplen rigurosamente las prescripciones facultativas.

Conferencia

La próxima conferencia de la serie iniciada por la culta sociedad "Juventud Artística de Huelva", estará a cargo del elocuente abogado madrileño y diputado a Cortes, don Eduardo Barriobero y Herrán.

Comisión de festejos

Anoche se reunió en el Ayuntamiento la comisión mixta de festejos, bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Morano.

Quedó aprobado definitivamente el programa de festejos, del cual se dará cuenta en la próxima sesión municipal.

El Gobernador en Ayamonte

Ayer marchó a Ayamonte, para inspeccionar el Asilo y Casa Cuna y la Estación Sanitaria, el Gobernador civil señor de Federico.

La impresión que ha obtenido el señor Gobernador de su viaje, en cuanto al Asilo y Casa-Cuna, era excelente, no así respecto a la Estación Sanitaria, en donde había encontrado deficiencias.

Sepelio

Con numeroso acompañamiento se verificó el sepelio del cadáver del que fué probó e inteligente empleado de la Sociedad Anónima, "Productos Químicos de Huelva", don Diego Pool Bueno.

Los compañeros de la oficina y la "Juventud Artística" dedicaron al finado magníficas coronas.

Descanse en paz el malogrado amigo.

Orador sagrado

Para predicar los sermones de la solemne novena que anualmente dedica a su titular la fervorosa Hermandad del Carmen, establecida en la Parroquia de San Pedro de esta capital, ha sido invitado el muy elocuente orador sagrado reverendo padre fray Antonio Bernáldez, de la Orden de predicadores de la Comunidad de Sevilla.

Dicha novena dará comienzo el lunes próximo.

Los que viajan

Se encuentra en Huelva el alcalde de Isla Cristina, don Serafín Larandieta.

Llegó de Jerez de la Frontera nuestro distinguido amigo don Diego González de Agreda.

Restablecido

Se encuentra mejorado de la grave dolencia que le postró en el lecho, el joven don Manuel González Suárez, hijo del secretario de este Juzgado municipal, don Francisco Javier.

Audiencia

Ante el Tribunal del Jurado se vió ayer la causa procedente del Juzgado de Valverde del Camino, seguida por delito de homicidio, contra Alonso Pérez Patriocio.

Representó al M. P. el teniente fiscal señor Mendigutia, y defendió al procesado el elocuente letrado don Juan Gutiérrez.

El veredicto fué de inculpaibilidad, por lo que la Sala dictó sentencia absolviendo libremente al procesado.

El abogado defensor señor Gutiérrez pronunció un informe elocuentísimo.

CREMA ONYX PARA LAS MANOS
 CREMA NEVONYX PARA LA CARA
EXIGID ONYX
 DENTÍFRICOS ONYX EN PASTA, POLVOS ELIXIR PARA LA BOCA
 PRODUCTOS REFLECTOR PARA LAS UÑAS
 ~ ASEGURAN RADIANTE BELLEZA Y SALUD ~

Espectáculos

TEATRO PORTELA.—Compañía de comedias de Rafael Arcos.—A las diez y cuarto, "La Princesa está triste" (estreno.)

TEATRO REINA VICTORIA.—Gran Compañía de Comedia Catalá-Torner.—A las diez, "Los senderos del mal"

CINE LLORENS.—(Puerta de Jerez.) Sección—continúa.

GRAN CIRCO "LA ALEGRÍA".—Todas las noches dos secciones: a las nueve y media y a las once y media.

CINE SEVILLANO (en la terraza del Casino de igual nombre en el Prado de San Sebastián).—Sección continua de nueve a una.—Cinematógrafo y orquesta

De Ayer

Por los Centros Oficiales
Gobierno Civil

Un telegrama

El inspector general de Sanidad exterior comunica a este Gobierno, que con el fin de facilitar datos pedidos a la inspección general por Gobiernos de varios países, ruega se sirva disponer que por esta inspección de Sanidad provincial se remita a dicho centro una estadística de la mortalidad registrada por las enfermedades de carácter gripal desde el comienzo de la epidemia.

Por débito

Doña Mercedes Peñaranda, propietaria de la casa-cuartel de la Guardia civil de Fuentes de Andalucía, ha comunicado a este Gobierno que de no pagarle el Ayuntamiento de dicho pueblo nueve meses que le adeuda, por concepto de arrendamiento de la misma, procederá como la ley le autoriza.

Por estafa

La Guardia civil de Estepa ha detenido a José Almancha Blanco, por haber estafado cien pesetas a su vecina Remedio Alvarez Sovenilla.

Un incendio

En Coripe, y en el cortijo denominado "Macanilla", propiedad de don Rafael Crespo, se originó un incendio casual en sembrado de trigo, quemándose 16 fanegas de terreno.

Las pérdidas se calculan en 8.000 pesetas.

Presos

De la cárcel de Utrera a la de San Fernando, han sido trasladados los presos Antonio Deblado Ferrero y Juan Pérez Ruiz.

De cuentas

Los Ayuntamientos de Gilena, Almadén de la Plata y Coronil, comunican a este Gobierno civil, el haberse terminado el estado de cuentas correspondiente al segundo trimestre del año 1918.

Nombramiento

Ha sido nombrado Capellan del departamento de hembras en el Hospicio provincial de esta capital, el presbítero don Antonio Gómez Alba.

Carbones

Por la estación de San Bernardo han entrado las toneladas siguientes:

Compañía Sevillana de Electricidad, 35; Catalana del Gas, 36.

Solicitud

El ingeniero de los riegos del valle inferior del Guadalquivir, don Eusebio Rojas Marcos, ha solicitado y obtenido de este Gobierno, un permiso para trasladar quince toneladas de carbón desde esta capital a las obras en construcción del sindicato.

En Capitanía

Traslado

Trasladada la segunda Compañía Mixta de Sanidad Militar a los nuevos locales en el cuartel de los Terceros, los cuales recibió en virtud de la orden de la Plaza de 14 de Mayo último, ayer a las once se efectuó la entrega, concurriendo al acto en representación de la plaza, el capitán ayudante don Genaro Quinsan.

Presentados

Ayer se presentó en esta capitania el coronel de la Guardia civil don Alfredo Manjarré del Valle, el cual ha sido destinado a mandar el cuarto tercio.

También se presentó el comandante de Ingenieros don Jaime Coll.

El mando de la región

Durante la ausencia del señor Ximénez de Sandoval, se encargará del mando de la región el general gobernador de Cádiz señor Olaguerre y del despacho el general señor Fridich.

El "Diario Oficial"

Las bases íntegras de la reorganización del Ejército, las publica el *Diario Oficial*, llegado a ésta ayer, del 1.º de Julio.

Vacante

Vacante en el Estado Mayor Central del Ejército una plaza de capitán de Ingenieros se anuncia su provisión por

concurso entre los de dicho empleo del citado Cuerpo.

Circular

Con arreglo a lo dispuesto en el artículo 4.º del reglamento para la instrucción de los mecánicos automovilistas afechos a los servicios a cargo del Cuerpo de Ingenieros, se anuncia la segunda convocatoria del año actual para asistir a la Escuela de mecánico automovilistas del Centro Electrotécnico y de Comunicaciones.

Se abre un concurso para la provisión en dicha Escuela de cincuenta plazas de alumnos, entre las clases e individuos de tropa de las diversas armas y cuerpos del Ejército.

Precisa poseer una de las profesiones u oficios que por orden de preferencia se anotan a continuación:

- 1.º Perito mecánico o electricista.
- 2.º Mecánico y conductor de automóviles.
- 3.º Ajustador-mecánico.
- 4.º Conductor de automóviles.
- 5.º Forjador.
- 6.º Herrero-cerrajero.
- 7.º Electricista.
- 8.º Constructor de carrocerías. Ebanista.
- 9.º Pintor de carruajes. Guarnecedor de coches.
10. Vulcanizador.

Las instancias de los solicitantes, escritas de su puño y letra y cursadas por conducto reglamentario, acompañadas de las filiaciones, hojas de castigos y cuantos documentos y certificados se consideren oportunos para acreditar los conocimientos y aptitudes de aquéllos, deberán hallarse en este Ministerio en el plazo de treinta días, a partir de esta fecha.

Audiencia

Civil.—Autos a instancia de José Fuente Cabello, contra don Antonio Vázquez Mereu, sobre accidente del trabajo, hoy en apelación interpuesta por el primero.

A nombre del apelante informó el letrado señor Biasco Garzón.

—Autos juicio declarativo sobre cobro de pesetas a instancia de don Felipe Delgado, contra la Compañía minera de Riotinto, hoy competencia de jurisdicción.

Por la Compañía informó el letrado don Jacinto Valdivia.

Criminal.—Secretaría del señor Herrero; causa procedente del Juzgado del Salvador contra Antonio Herrera Muñoz, por allanamiento de morada.

El fiscal, señor Gutiérrez, interesó se le impusiese al procesado la pena de dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional y 125 pesetas de multa.

El letrado defensor, señor Filpo, solicitó la absolución de su patrocinado.

—Causa procedente del Juzgado de la Magdalena contra Manuel Suárez, por lesiones.

El fiscal, señor Gutiérrez, solicitó se le impusiese al procesado la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor.

El letrado defensor, señor Rivera Sanz, solicitó la absolución.

—Sin asistencia de letrados se celebró la vista de un incidente de competencia entablado por los Juzgados municipales de Minas de Riotinto y Campofrío.

En la Comisaría

Visitamos ayer al señor Caro, comisario de vigilancia, para que nos diera detalles sobre los detenidos por la guardia civil, al llegar de Málaga.

Manifiesto dicho señor que Miguel Rodríguez Rayas y Concepción Valiente Sarzo, han sido puestos en libertad por no aparecer nada en contra de ellos, pero Fernando Fonseca Alcama ha quedado en la cárcel a disposición del juzgado de San Vicente, por estar reclamado por estafa.

Dicho sujeto fué el vendedor de lotería que dió participaciones en un décimo de la lotería de Navidad del año pasado, resultando agraciado y fugándose con el dinero.

Las esquelas mortuorias se admiten desde las seis de la tarde hasta las dos de la madrugada.

¡Pobre Francia!

Los recuerdos de los yankis

Los pobres franceses son dignos de lástima a todos los que aún conservan un poco de sentimiento humano, a pesar de los inauditos esfuerzos que hace la fuerza aliada por aniquilar todo lo que con el amor al prójimo se relacione. Los pebres franceses, repetimos, han entregado su alma, su vida y todo cuanto son y tienen a Mefisto. Este es para ellos su salvador; pero él no espera el fin de los franceses para aplicarles su castigo, sino que ya, en vida, le arranca pedazos de su carne y destruye lo que para ellos es objeto de amor y veneración: su patria.

Mefisto se comprometió a extinguir al enemigo y a librar la tierra francesa, y en vez de cumplir sus promesas los hace sus víctimas y los deja sumidos entre hambre y ruinas humeantes.

Aldeas, pueblos, ciudades, todo lo que se erguía como señal de felicidad y bienestar en el jardín de la Francia, ha desaparecido; todo lo que tocaba la mágica mano de Mefisto, ha sido destruido.

Los ingleses, sus verdugos, en la retirada, incendiaron las granjas y pueblos abandonados para que el enemigo no encontrase hogar.

¡Esta es la humanidad de los británicos, los cuales, no contentos con haber hecho a ese pobre país víctima de sus exigencias, destruyen los hogares franceses para que los germanos no se apoderen de ellos! Y luego nos ofrecerán en sus alburnos de propaganda todas esas ruinas, diciendo que las causaron los bárbaros. ¡Pobre verdad!

La última víctima de ese Mefisto ha sido la rica ciudad de Chateau Thierry, en la orilla norte del Marne.

Allí llegaron los alemanes y enfrente, al otro lado de dicho río, se establecieron esos aprendices de soldados que Wilson ha mandado a los franceses para que se entretengan en hacer, como los niños, unas cuantas cuquerías, según nos contó Azorín.

No es preciso ser un buen estratega para comprender que hubiera sido una verdadera barbaridad si los "bárbaros" se decidieran a vadear el río por esa parte.

Aunque la impotencia y el desconocimiento son muchas veces autores de magnas empresas, hubiera sido arrogancia de los yankis esperar el paso del río por ese sitio. No lo han intentado hasta ahora, pero, sin embargo, la artillería norteamericana está bombardeando terrible y constantemente la población, convirtiendo, poco a poco, la bonita ciudad en un gran montón de escombros. Este bombardeo no tiene valor alguno, bajo el punto de vista militar; sólo es un ensañamiento de los yankis, porque la población está en poder de los tudescos; esto sólo puede calificarse de una destrucción salvaje, como en verdad lo es.

Lo poco que hacen los yankis en Francia es en perjuicio de ese iluso país. Las almas de los pacíficos ciudadanos muertos por sus salvadores y las ruinas de las casas, serán un día los que acusarán a aquellos malos franceses que llevaron su osadía hasta el extremo de entregar el alma de la patria a Mefisto, para que éste la haga sufrir los horrores de su trágica influencia.

RAMÓN RESA.

De huelgas

De Ecija comunica el jefe de la línea de la Guardia civil a este Gobierno que no hay ya temores de huelga general por haberse entrevistado patronos y obreros con el alcalde de aquel pueblo, creyendo se llegará a un arreglo.

Con tal motivo ha quedado restablecida la normalidad.

El señor Souto ha ordenado sea custodiada por una pareja de la Guardia civil la conducción de corcho de la fábrica de los señores Amrstrong Cork al muelle.

Con tal motivo ayer mañana se presentó dicha fuerza a los señores indicados, teniendo que retirarse, por no haber concurrido los obreros que habían de trabajar en dicha faena.

EN LA VENTA TAURINA

Mañana, a las siete y media, se lidiarán en la venta dos novillos-toros de don Felipe de Pablo Romero, que matarán los valientes aficionados Francisco Pérez Rivera y Manuel Cascales, figurando como auxiliares y banderilleros Lolo y la célebre pareja de Rodas y Moyano, y como director el exmatador de toros Diego Rodas (Moreno de Algeciras).

Sucesos

EFFECTOS DEL VINO.—José Ortega Caraballo, que había pasado toda la noche de juerga y se encontraba embriagado, llegó a su casa Rodrigo de Triana número 5, en la mañana de ayer.

Su padre al verlo de aquel modo hubo de reprenderlo, y ofuscado el joven por la reprensión se dirigió rápidamente a la escalerilla llamada de Tagua (calle Betis), arrojándose al río.

El beodo quedó sujeto en unos espigones, siendo sacado por un marinero que se hallaba en lugar próximo al del suceso, el cual lo entregó al guardia de Seguridad número 57.

Se le condujo a la presencia del juez de la Magdalena, siendo puesto en libertad después de haber declarado.

ROBO DE FLEJES.—En la esquina de la calle Alfarería, frente a la de Magallanes, fueron sorprendidos por el guardia municipal de la segunda compañía, Manuel Sánchez Simón, dos sujetos que dijeron llamarse Manuel Gutiérrez Jiménez, de veintidós años y José González Rueda, de diez y seis años, los cuales conducían en un carrillo de mano diez paquetes de flejes de hierro de veinticinco kilos cada uno, que habían sustraído del almacén de aceitunas situado en la calle Manuel Carriedo, 103, propiedad de don Guillermo Bolpi.

Los citados individuos ingresaron en la prevención municipal, quedando a disposición del Juzgado correspondiente.

POR BAÑARSE.—José Morales y Rafael Lozano fueron detenidos en ocasión en que se bañaban en el río Guadalquivir.

Matrimonio

sin hijos, en buena edad, se ofrece para porteria, criado y cocinera o cualquier servicio de casa. Recomendaciones superiores. Ofertas a Marqués de Tablantes, número 44.

Pasaje del Duque

MATES Y LA BORBOLLA

Plaza del Duque de la Victoria, 4, y San Eloy 4

SEVILLA

Servicio esmerado a todas horas a domicilio. Salones especiales para reuniones.

LA RENOMBRADA

Cervecería Alemana

Hernando Colón, 8 Cabo Noval, 11

Cervezas y Meriendas

superiores.

Salchichería estilo alemán.

Se arriendan

En precios económicos PISO DE NUEVA CONSTRUCCION. Santiago, 35 y Lobo, 2.

Hierro y metales viejos

paga a altos precios. A. MISOL. Escritorio: Gravina 56. Almacén: Valdés Leal, 31.

Anuncios breves y económicos

Se admiten anuncios referentes a ofertas y demandas de colocaciones a veinte céntimos de peseta cada cuatro inserciones de diez palabras; cada palabra más 5 cts.

Haciendas, Alemán, conociendo todos los trabajos agrícolas, sabiendo tratar el ganado, buenas referencias, se ofrece. Dirigirse a Ludwig Lang, Gorgoña, 2. 2.º izquierda.

Casa particular habitación amueblada, caballero solo o escritorio, puerta al zaguán, Herrera el Viejo, 5.

Lecciones de alemán da Emilio Tempel, Gorgoña 2. 2.º izqda.

Información Nacional y Extranjera

Noticias recibidas en esta Redacción por Telégrafo, Radiograma y Teléfono

LA GUERRA

Comunicados

alemanes

Koenigswusterhausen.—Frente Occidental.—Grupo del príncipe Ruprecht.—Libraronse con éxito varios combates de exploradores y malograronse fuertes avances ingleses cerca de Merris y Noyenneville (Sur de Arras) y a raíz de combates al Noroeste de Albert hicimos prisioneros.

Grupo del príncipe heredero alemán.—Al Norte del Aisne desarrollaronse hoy por la mañana combates locales. Entre el Aisne y el Marne hubo intensa actividad de artillería enemiga.

Rechazamos ataques parciales cerca de Saini-Pierre, Aingle y al Oeste de Chateau Thierry.

Derribamos cuatro aparatos aviadores de una escuadrilla americana. El teniente Udet alcanzó en esta operación su victoria número 39. El teniente Loewenhardt la suya números 33 y 34. El teniente Friedrich y el sargento Dohren la 30.

Nauen.—Oficial noche.—Hubo combates locales al N. del Aisne.

Parte austriaco

Viena.—(Oficial).—Ayer, por la mañana temprano, los italianos lanzaron un fuerte fuego en todo el frente del Piave desde Susegana al Sur de San Domre, fuego que llegó a adquirir en varios sectores la fuerza del fuego granado.

Más tarde la infantería enemiga pasó el territorio donde desemboca el Piave. Hubo acérrimos combates durante todo el día, a raíz de los cuales el enemigo atacó pequeñas parcelas, ganadas cerca de Chiesanovo. No logró en ninguna parte éxito alguno.

Igualmente malograronse bajo la acción de nuestro fuego, varios intentos enemigos a orillas del Lugaso del Sur, cerca de Revedoh.

Malogróse igualmente un intento italiano de vadear el río cerca de Zenson.

En el frente montañoso veneciano hubo igualmente extraordinaria actividad entre ambos bandos.

Al Oeste de Asolone fuerte ataque enemigo fué rechazado por el regimiento infantería de Austria Inferior número 49 por medio de un contraataque.

También al Norte de Col di Rosso, cerca de Asiago, fueron rechazados avances lanzados por la infantería italiana.

Frente al Tirol Occidental hubo combate de artillería, que no adquirió fuerza.

El primer teniente Baring, cual ayuda mecánico del Kauz, calidad de piloto, derribó al aviador caza italiano Omte Bareca el 19 de Junio.

Parte francés

París.—(Oficial).—Tarde.—Entre el Oisse y el Aisne se desarrollaron acciones locales que nos permitieron apoderarnos de posiciones enemigas, en una extensión de tres kilómetros.

Cogimos 250 prisioneros y gran cantidad de material.

Al Oeste de Chateau Thierry contraatacó el enemigo, siendo rechazado.

Otras tentativas de los alemanes al Norte de Montfel y en la Alta Alsacia fracasaron igualmente.

Parte italiano

Coltano.—En el bajo Piave durante el día de ayer ejecutamos ataques energicos y progresivos a pesar de la resistencia obstinada del enemigo, el cual intentó explotar todos los recursos que ofrece un terreno accidentado y en parte inundado.

Hemos hecho cerca de 1.900 prisioneros, entre los cuales hay 45 oficiales, y cogido buen número de ametralladoras, cañones de trincheira y material diverso.

En la región al NE. de Grappa, después de contener un contraataque enemigo en la cima de Val-San Lorenzo, las bravas tropas del noveno cuerpo de Ejército se organizaron en las posiciones que tomaron ayer con gran brío.

El número total de prisioneros ha subido a 25 oficiales y 596 soldados.

Además hemos tomado 23 ametralladoras y una buena cantidad de material.

En la meseta del Asiago un grupo francés hizo algunos prisioneros después de un brillante golpe de mano realizado en la región de Zochy

Un combate entre torpederos.—Derrota de los italianos

Viena.—(Oficial).—En las horas matutinas del día 2 divisó un pequeño grupo de nuestras unidades torpederas en la parte norte del Adriático fuerzas de torpederos enemigos superiores en número.

Entablóse un vivo duelo de artillería a corta distancia, logrando una de nuestras unidades incendiar un destroyer enemigo y dañar gravemente a otro.

El adversario interrumpió entonces el combate y retiróse a gran velocidad hacia su base.

Nuestros barcos sufrieron daños insignificantes. Aparte unos pocos heridos leves no registráronse bajas.

La campaña submarina

Nauen.—Oficial.—En el Mediterráneo han hundido los submarinos alemanes cuatro vapores con un total de 15.000 toneladas de registro bruto.

París.—Oficial.—Noche.—Hubo actividad por parte de ambas artillerías en la Argonna, en la región de Bucquoi y en la orilla derecha del Mosa.

Jornada tranquila en el resto del frente.

La próxima ofensiva alemana

París.—El periódico *El Hombre Libre* dice que las reservas alemanas han sido reagrupadas a lo largo de la vía del ferrocarril al S. de Bélgica y al N. de Francia y están en disposición de lanzarse en unas cuantas horas sobre el nuevo punto de ataque.

Debemos esperar—añade—que el asalto se dé en el transcurso de este mismo verano.

Cree también que la ofensiva se reanudará en el frente italiano sobre nuevas bases.

Madrid

DE POLITICA

Consejo de ministros

A la entrada

Los ministros reunieronse en la Presidencia, para celebrar Consejo a las diez y media.

El señor Dato fué interrogado por los periodistas, manifestando que en el Consejo se acordaría si el proyecto sobre espionaje se habría de leer en el Senado o en el Congreso, opinando el ministro que se leería en el Senado.

Dijo también el señor Dato que, según noticias transmitidas por nuestro representante en Lisboa, las conferencias dadas por el docto catedrático español señor Gómez Ocaña, en la Facultad de Medicina de Lisboa y en el Instituto de Coimbra, habían provocado explosiones de entusiasmo, aclamándose a España y Portugal.

El ministro de la Gobernación dijo que en el próximo Consejo sometería a la aprobación de sus compañeros el proyecto relativo al extrarradio.

El ministro de Hacienda manifestó que llevaba varios proyectos de no gran interés.

El señor Pidal dijo a los reporters que llevaba al Consejo varios expedientes, entre ellos algunos relativos a la adquisición de carbones.

El señor Cambó expuso, a preguntas de los periodistas, que nada sabía respecto al conflicto de las minas de Asturias, porque los mineros no habían contestado.

El presidente del Consejo dijo que dado los innumerables asuntos de que había que tratar, el Consejo sería de bastante duración.

Al reunirse los ministros en Consejo no había llegado aún el ministro de la Guerra.

Una hora después llegó el general Marina a la Presidencia, penetrando por la puerta de servicio.

A la salida

El subsecretario de la Presidencia facilitó a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

“El ministro de Estado ha dado cuenta de varias comunicaciones de nuestros representantes en el extranjero y otra del alto comisario en Marruecos, general Jordana, sobre asuntos del protectorado.

El Consejo ha examinado detenidamente las enmiendas presentadas al proyecto de funcionarios civiles.

A propuesta del ministro de Fomento, el Consejo ha aprobado los proyectos reformados de los trozos primero, segundo y tercero del ferrocarril transpirenaico, de Ripoll a Puigcerdá, para que se construya por administración, y relación de las carreteras que deberán sacarse a subasta con el sobrante que ha resultado con motivo de quedar desiertas otras por falta de postes”.

De Gobernación

En este ministerio se han facilitado a los periodistas que hacen la información en aquel Centro los siguientes telegramas oficiales:

Granada.—El gremio de barberos ha dirigido un telegrama al ministro de la Gobernación interesando el cumplimiento de la Ley de descanso dominical, petición que había sido desatendida por el gobernador de aquella provincia.

Málaga.—Reina tranquilidad.

Extiéndese la huelga.

Se ha concentrado la Guardia civil.

Teruel.—En la elección parcial celebrada en esta capital ha triunfado por 134 votos el candidato albista señor Casanova.

Algeciras.—Se ha extendido la huelga de ganaderos.

Los obreros se niegan a pactar con el sindicato de patronos.

De la "Gaceta"

Disposiciones de interés general:

Decreto referente a la inscripción en los registros de la Propiedad de los terrenos que el ministro de Fomento considere sobrantes o innecesarios a las explotaciones ferroviarias y servicios públicos.

Anunciando concurso de traslado para la provisión de la cátedra de Técnica Anatómica, vacante en la Facultad de Medicina de Sevilla.

Disponiendo que quede derogadas en todas sus partes la Real Orden de 26 de Noviembre de 1917, referente al intercambio de material de las compañías ferroviarias.

Nombrando restauradores del Museo Nacional de pintura y escultura a don Federico Amino y don Vicente Jover.

Anunciando concurso para la provisión de la plaza de profesor de Física y Química en la Escuela Normal de maestros de Valladolid.

Idem, idem, de la cátedra de Higiene, vacante en la Facultad de Medicina de Zaragoza.

Trasladando a Valparaiso a don José Toronje, actual cónsul en Glasgow.

Idem a Glasgow a don Mariano Piniés, actual cónsul de Montreal.

Congreso

Bajo la presidencia del señor Villanueva se abre la sesión a las tres y media.

En el banco azul los ministros de Hacienda y Gobernación.

Ruegos y preguntas:

El señor Anguiano se queja de la parcialidad del Gobernador civil de Valladolid, en los conflictos obreros pendientes.

Le contesta el señor García Prieto, defendiendo al Gobernador.

El señor Sallinal aboga por que se mejore la situación de los maestros de Instrucción pública, interesando se acojan las conclusiones de la asamblea de aquéllos.

El señor Rojas Marcos censura la organización del Monte de Piedad de Sevilla, y dice que el Consejo de Administración reparte las utilidades entre los accionistas, censurando que no exista un fondo de reserva.

Dice que deben establecerse en ambas orillas del Guadalquivir caminos de "sirga" con servidumbre de paso, para que las barcas sean remolcadas por tracción animal.

Le contesta el ministro de la Gobernación.

El señor Alba dice que no es posible incluir al Magisterio en el proyecto de funcionarios civiles.

El Gobierno pone especial atención en mejorar la situación de los maestros; prueba la desaparición de los sueldos inferiores a mil pesetas, aun para los maestros interinos.

El problema del Magisterio—dice—es de reorganización; el proyecto de funcionarios civiles se adaptará al Magisterio, en la parte relacionada con las escalas.

El señor Zulueta pide que se permita la libre destilación del vino.

Se ocupa de la tributación de las tierras al Estado y pide la alteración de las cartillas evaluatorias, armonizando los intereses de la agricultura con los de la Hacienda.

El ministro de Hacienda le contesta, diciendo que se hacen gestiones para que Francia cumpla sus convenios.

El Gobierno tiene que hacer frente a numerosos gastos; no obstante el gobierno procurará no gravar ninguna fuente de riqueza, especialmente la agrícola.

El señor Zulueta dice que la realidad es que Francia pone dificultades a nuestra exportación de vinos.

El ministro le ofrece ocuparse del asunto.

Orden del día.

Continúa la discusión del proyecto concediendo mejoras a los funcionarios civiles.

El señor Cobián dice que los empleados no se consideran retribuidos, sino compensados en parte.

Pide que se aumenten los sueldos.

Le contesta la Comisión.

El señor Anguiano consume el tercer turno.

Queda en el uso de la palabra para mañana y se suspende el debate.

Se pone a discusión el impuesto del tres por ciento sobre la extracción del carbón.

El señor Suárez Inclán hace algunas observaciones.

Le contesta el señor Bergamín y se aprueba el dictamen.

Es puesto a discusión el dictamen sobre la reforma de la Ley de expropiación.

El señor Barcia consume un turno en contra.

Se suspende el debate.

Se da lectura al dictamen del proyecto de Ley sobre el espionaje.

En la Cámara se promueven grandes rumores.

Piden la palabra los señores Burrell, Nogués Armiñan y otros.

De los bancos de la izquierda parten gritos de protesta, oyéndose algunos de "Eso es una iniquidad", "Esa es una ley germanófila".

Cuando se restablece el orden se reanuda la discusión sobre la ley de expropiación.

Los señores Cambó y Gasset hacen uso de la palabra.

Se suspende el debate.

El señor Nogués manifiesta que el es de la Comisión de la presidencia y que no se le ha convocado para dar dictamen sobre el proyecto de represión del espionaje.

El señor Suárez Inclán dice que estando discutiéndose el proyecto de funcionarios llegó el de espionaje y habiendo once diputados en la Cámara se dió dictamen.

Se promueve un largo incidente.

Se leen artículos del Reglamento de la Cámara, que determinan que ningún dictamen se puede discutir sin estar veinticuatro horas sobre la mesa.

Se vota definitivamente el proyecto para el Centenario de Covadonga.

Al votar el del paseo marítimo de Barcelona, el señor Prieto pide el còrum.

El señor Villanueva dice que la votación será nominal.

Signos de extrañeza en la Cámara porque se vé que no hay número suficiente.

El señor Maura se levanta rápidamente y dice que lo menos que se puede pedir es que se avise al Gobierno para que éste pueda llamar a los diputados.

El señor Villanueva, en vista de que no hay número suficiente, suspende la votación.

Seguidamente se levanta la sesión.

Senado

Bajo la presidencia del señor Groizard se abre la sesión a las cuatro y cuarto.

En el banco azul el señor Maura. Este lee la ley sobre represión del espionaje.

Ruegos y preguntas.

El señor Galarza pide que se concedan auxilios a los damnificados por las tormentas.

Orden del día.

El señor Palomo se extiende en consideraciones respecto al Consejo superior de emigración.

Se contesta el ministro de Fomento.

El señor Betraín hace algunas consideraciones referentes al mismo asunto.

Defiende las gestiones del Consejo supremo de Emigración.

Intervienen los señores Auñón y Varona, produciéndose entre ellos un vivo incidente, que corta la presidencia.

Se suspende el debate y segui-

damente se lee el dictamen referente al proyecto de espionaje.

Declárase su urgencia y se aprueba sin discusión.

Se vota definitivamente y es enviado al Congreso.

Se pone a discusión el proyecto de Reforma de Tribunales.

Rectifica el señor Bergamín.

Le contesta el señor Rodríguez Sampedro y se suspende el debate, levantándose la sesión.

El proyecto de Ley sobre el espionaje

El señor Maura ha leído en la Alta Cámara el proyecto de Ley sobre el espionaje, cuyo articulado dice así:

Artículo primero.—El que en territorio español facilite a una potencia extranjera o a sus agentes informaciones relacionadas con la neutralidad de España o perjudiciales para otras potencias extranjeras, será condenado a prisión correccional y multa de 500 a 20.000 pesetas.

Artículo segundo.—Se autoriza al Gobierno para prohibir la publicación, mientras duren las trascendentes circunstancias, de las noticias que estime contrarias al respeto que se debe a la neutralidad de España o de su seguridad. El que infringiera las disposiciones dictadas por el Gobierno en virtud de estas disposiciones, si no encontrase para ello, conforme a la legislación vigente, sanción más grave, será castigado con la pena de arresto mayor en su grado máximo o de prisión correccional en su grado medio y multa de 500 a 100.000 pesetas, pudiendo ser acumuladas ambas penas.

Artículo tercero.—El que propale noticias que puedan alarmar o inquietar seriamente a los españoles, incurrirá en la pena señalada en el artículo anterior.

Artículo cuarto.—El que con publicidad de palabra o de escrito, imprenta, litografía, estampa, dibujos, fotograbados, caricaturas, etc., o por cualquier otro medio deshonoré o entregue al odio o menosprecio al jefe de un Estado, un pueblo, ejército o representantes diplomáticos del extranjero, será castigado con la pena de prisión correccional o multa de 500 a 20.000 pesetas, pudiendo ser acumuladas ambas penas.

Artículo quinto.—El Consejo de ministros podrá establecer la censura con respecto a los trabajos de imprenta, (diarios, revistas, folletos, libros, etc., o imágenes, dibujos, fotografías, caricaturas, etcétera), que se hayan publicado en España, o hayan sido importadas del extranjero, y también cuantos documentos contengan noticias, juicios o trabajos relacionados directamente con la guerra, y las informaciones que estén destinadas a ser reproducidas.

El Gobierno reducirá las informaciones a las noticias que se refieren a la guerra, dejando circular los periódicos después de censurar lo antes dicho.

Artículo sexto.—Las autoridades gubernativas dispondrán el secuestro de impresos, imágenes u objetos castigados o vedados por esta ley, sin necesidad de procedimiento judicial.

Artículo séptimo.—De los delitos definidos y castigados en la presente ley conocerán exclusivamente los fiscales, ateniéndose a las instrucciones del Gobierno, generales o especiales; los jueces y Tribunales de la jurisdicción ordinaria que tengan en cada caso competencia según las reglas conocidas para su realización.

Se aplicarán las reglas del artículo tercero, libro cuarto, que la ley de Enjuiciamiento criminal establece para el caso de flagrante delito, sin perjuicio de recurrir al procedimiento fijado en el título quin-

to, libro cuarto de la expresada ley, cuando los abusos por impresos u otro medio mecánico de publicación, atribuyan siempre a la causa el carácter preferente señalado por el artículo 797.

Artículo octavo.—Esta ley empezará a regir al día siguiente de su promulgación. El Gobierno por su parte fijará la fecha en que deje de estar en vigor.

Una disposición

El subsecretario de Gobernación ha manifestado que la *Gaceta* de hoy publicará el pliego de condiciones para la adquisición de terrenos donde se ha de edificar el Hospital del Rey.

Adhesión al proyecto de funcionarios civiles.

En el despacho del ordenador de pagos de Gobernación se reunieron los jefes de administración de Hacienda, acordando comunicar al ministro su adhesión al proyecto de funcionarios civiles.

Fallecimiento de don Enrique Alba

Esta noche ha fallecido el senador don Enrique Alba, hermano del ministro de Instrucción Pública, don Santiago.

La ley contra el espionaje

Los directores de periódicos se han reunido en la Asociación de la Prensa para tratar del proyecto contra el espionaje y la conducta a seguir.

La cuestión del pan

El alcalde, hablando del conflicto del pan en Madrid, ha dicho que se propone celebrar una conferencia con los patronos, esperando que puedan llegar a una fórmula conciliadora que evite la declaración de huelga.

El gobernador ha teleografiado a varios pueblos de la provincia para que los alcaldes, a partir del día 5 estén en la obligación de enviar pan a Madrid.

El alcalde también realiza trabajos relacionados con la incautación de las tahonas.

Los obreros de la Casa del Pueblo están dispuestos a trabajar en las tahonas si el Gobierno se incauta de ellas.

De provincias

Una explosión

Jaen.—En el pueblo de Jimena ha ocurrido una explosión en una fábrica de aceite de orujo, resultando cuatro heridos graves.

Un agente aliadófilo

Lérida.—En Seo de Urgel ha sido detenido Rogelio González González, el cual se dedicaba a reclutar obreros para Francia.

Extranjero

Sinceridades y pesimismo

París.—Dice el periódico *La Victoire*:

"Hace tres meses que delante de San Quintín se inició la primera ofensiva alemana.

Tres meses, ni más ni menos.

Los días que acabamos de vivir nos han hecho envejecer largos años por la angustia y la desesperanza que nos han traído.

Es posible que ya no seamos exactamente los mismos hombres que antes.

En total, la civilización no ha conocido horas más trágicas.

Las cuatro ofensivas, o mejor dicho, las dos ofensivas dobles del enemigo, le han valido importantes ventajas, y a nosotros nos han castigado cruelmente.

Es cierto, que los recursos de Ludendorff le permiten hacer todavía la reconcentración de refuerzos y con ellos emprender una nueva batalla para acercarse más a París, y estas operaciones dificultarían todas nuestras maniobras.

A derecha e izquierda estamos molestados en nuestras comunicaciones.

El enemigo, además, conserva el beneficio de la iniciativa, y no existe duda alguna de que tendremos que sostener duros asaltos.

Seguramente, el trimestre que viene no excederá en horrores al que acaba de terminar.

Deben concentrarse fuerzas para estar preparados.

Este verano será lo mismo que la primavera."

La situación en Roma

Nauen.—Dicen de Roma que ante el temor de que se produzcan desórdenes en aquella capital ha sido enviado un fuerte destacamento de gendarmes franceses.

Estas fuerzas, constituidas por tropas italianas, francesas y servias, prestarán servicio de vigilancia en la capital italiana.

Una explosión

Oporto.—En un almacén de drogas situado en la travesía de Villafior ocurrió hoy una explosión.

Sin saber las causas 1.000 kilos de cloruro han estallado, produciendo numerosas y formidables detonaciones.

El edificio quedó totalmente destruido, así como tres casas contiguas al almacén.

Hasta ahora van extraídos de entre los escombros diez muertos.

El número de heridos es de 30, algunos de ellos graves.

Gracias a las disposiciones de las autoridades y al arrojo de los bomberos, pudo localizarse el incendio causado por la explosión.

Baja en la producción de carbón

Nauen.—La falta de maderas para minas a causa de la guerra submarina y de obreros por urgentes necesidades del ejército inglés de reclutar hombres con objeto de llenar los grandes huecos producidos en el frente occidental, motivaron un nuevo e importante descenso en la producción de carbón inglés.

El órgano del comercio de hierro y carbón inglés escribe sobre este hecho que la situación general del comercio de carbón se ha hecho muy seria en vista de que las últimas semanas de Abril hasta Mayo las extracciones han bajado de 15 a 25 por 100.

A media noche

CONATO DE INCENDIO

Anoche se inició un conato de incendio en la fábrica propiedad de los señores Laffite, situada en el sitio conocido por los Remedios.

Por un descuido se prendió fuego en uno de los depósitos de maderas, siendo sofocado a los pocos momentos por el personal de la citada fábrica.

Aún cuando fué avisado el retén de bomberos, fueron innecesarios sus servicios.

Las pérdidas carecen de importancia.

UN ESCANDALO.—DOS HERIDOS

En la anterior madrugada se ha registrado un desagradable suceso en la plaza del P. zo Santo; del que han resultado heridos el guardia de la segunda compañía Manuel Romero Raya y Celestino Martínez, dueño del establecimiento de comestibles y bebidas situado en la misma plaza número 3.

Al tratar de intervenir el sereno de la demarcación en determinado escándalo que se venía dando en el precitado establecimiento, fué agredido por el dueño del mismo, produciéndole una herida leve en la mano derecha, que obligó al guardia a hacer uso de la fuerza, ocasionando a la vez al Martínez algunas lesiones leves también.

Curados ambos en la casa de socorro de la calle Almirante Apodaca, pasaron ambos a su domicilio y del suceso se dió el oportuno parte a la autoridad correspondiente.

Ignoramos por qué el agresor no fué detenido.